



ملاحظة مهمة: يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

Important Note: Only the answers are to be written in the homework book if possible.

التمرين الأول : صنفوا الجمل في الجدول التالي إلى إسمية أو فعلية واكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 1: categorise the sentences in the following table to either nominal or verbal and write it in your homework book.

جملة فعلية	جملة اسمية	الجملة
		١. دَهَبَ التَّلَمِيذُ إِلَى الْمَدْرَسَةِ.
		٢. الْحَدِيقَةُ جَمِيلَةٌ.
		٣. يَكْتُبُ الطَّفَلُ الْوَاجِبَ.
		٤. السَّمَاءُ صَافِيَةٌ.
		٥. شَرَبَ الْوَلَدُ الْحَلِيبَ.

التمرين الثاني: اختاروا الفعل المناسب من بين القوسين واكتبوه في دفتر الواجب البيتي .

Exercise 2: Choose the correct verb from the brackets and write it in your homework book.

(كَتَبَ - يَقْرَأُ - لَعَبَ - يَجْلِسُ - أَكَلَ - يَشْرَبُ)

١. أحمدُ الدَّرْسَ.

٢. الطَّفَلُ التَّفَاخَةَ.

٣. التَّلَامِيذُ فِي السَّاحَةِ.

٤. فاطِمَةُ الْقِصَّةَ.

٥. الأَبُ الْمَاءَ.

٦. الطَّالِبُ عَلَى الْكُرْسِيِّ.

التمرين الثالث: حددوا الفاعل والمفعول به في الجمل التالية ثم اكتبواهما في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 3: Identify the subject and the object in the following sentences then write them in your homework book.

المفعول به	الفاعل	الجملة
		١. كتب التلميذ الدرس.
		٢. شرب أحمد العصير.
		٣. فتح الحراس البوابة.
		٤. قرأت فاطمة الرواية.

التمرين الرابع: حولوا الفعل في الجملة حسب الزمن المطلوب بين القوسين () ثم اكتبواها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 4: Convert the verb in the sentence according to the required tense given between the brackets then write it in your homework book.

الجملة بحسب الزمن المطلوب.	الجملة
.....	١. ذهب سامي للمدرسة.(المضارع)
.....	٢. يلعب الطفل في الحديقة.(الماضي)
.....	٣. تقرأ الأم القصة.(الماضي)
.....	٤. يجلس الولد على الكرسي.(الماضي)

التمرين الخامس: أكتبوا الأضداد لكلمات التالية في دفتر الواجب البيتي:

Exercise 5: Write the opposite of the following words in the homework book:

نهاية	كثير	قديم	فاتح	كبير	تحت